



美小だより

令和5年9月29日 弟子屈町立美留和小学校

【学校の教育目標】

- ・よく考える子ども
- ・助け合う子ども
- ・がんばりぬく子ども
- ・進んで仕事をする子ども
- ・強いからだの子ども



行事予定

令和5年度 10月の予定	
1	日 開校記念日 タイムカプセル開封事業 授業公開
2	月
3	火
4	水 読み聞かせ
5	木 図書館バス
6	金 振替休業日 (タイムカプセル開封事業)
7	土
8	日
9	月 スポーツの日
10	火 教育実習スタート
11	水 学芸会総練習 ALT 午前 学校説明会②
12	木
13	金 町芸術鑑賞 会場準備② ALT 午前
14	土 学芸会 オープンスクールデー③
15	日
16	月 振替休業日 (学芸会)
17	火
18	水 眼科検診 ALT 午前
19	木 図書館バス
20	金 ALT 午後 教育実習最終日
21	土
22	日
23	月 児童会⑧
24	火 森林教室
25	水 ALT 午前 移動教育委員会 (美小開催)
26	木 プランター片づけ
27	金 ALT 午前 パソコン・レゴクラブ
28	土
29	日
30	月
31	火 イングリッシュキャンプ4年 ALT 午後

〈歴史の重みと風を感じながら〉

校長 佐藤 義行

10月1日(日)は本校の開校記念日。開校111年です。本来であれば昨年2022年に実施予定だった、美留和100年・開校90周年記念を祝してグラウンドに埋設した「タイムカプセル」の開封事業を実施いたします。

当時の学校だよりには、開校90周年の様子が次のように書かれていました。

「10月1日は、美留和小学校が出来てから今年でちょうど90年になります。今、地域では美留和100年・美留和小学校開校90周年の式典を迎えようとしています。明治36年、この地区に十戸の家族が原生林を切り拓き住み着きました。その頃から、子ども達への教育の思いは深く、住宅等で寺子屋式の方式で教育は行われていたようです。美留和小学校は、大正元年に公立の小学校としてスタートしました。しばらくは児童数も増えました。しかし、戦後昭和34年に210名を記録後、離農や林業の不振、工場の閉鎖等で次第に児童数も減少していきました。～後略(平成14年9月号より)」、「前略～記念式典の後、グラウンドにおいて、タイムカプセルの埋設がありました。子ども達一人一人が20年後を期待して、それぞれが記念の品物を入れました。みんな願いを込め交代で土をかけていました。タイムカプセルを開ける時に元気で集まって開けたいものです。(平成14年10月号より)」

校訓も、学校教育目標も、教育理念も、校旗も、校章も、そして「気高き摩周の峰仰ぎ～」から始まる校歌も、21年前とまったく変わりありません。記念誌や代々引き継がれている文書等を改めて見て、大正元年(1912年)に25名の児童で美留和簡易教育所として開設してからの100余年の美留和小の歴史の重みを感じるとともに、昔から今までずっと地域に愛される学校であることに誇りと責任を感じます。併せて、「これからもずっと地域に愛される学校であり続けられるように」と決意を強くし、今後も明るく元気いっぱい教育活動を進めてまいります。お子様を通わせて下さっている現在の保護者の皆様はもちろんのこと、美留和地域、そして美小に関わる皆様、今後とも未永く宜しくお願いいたします。

タイムカプセルを開封します！

10月1日(日) 美留和会館にて
美留和小で授業も公開

2002年に美留和小学校の開校90周年を祝して学校グラウンドに埋めた「タイムカプセル」の開封を、来たる10月1日(日)に実施いたします。

日程は以下の通りです。

9:00～授業公開(各教室にて)

10:10～開会式 開封作業 閉会式

たくさんの方々のご参加を心よりお待ちしております。お問合せは(015-482-1097教頭)まで。

学芸会 お待ちしております！

10月14日(土) 10:00～11:10

体育館にて 器楽演奏・歌・よさこい・劇など

今年の学芸会テーマは、「**がんばる姿 笑顔で明るい 思い出に残る学芸会**」です。保護者の方々はもちろんのこと、地域の皆様にも、ぜひひ学芸会を見に来ていただきたく願います。(開演少し前にお越し下さい)

休憩時間等に換気をお願いします。寒さ等の調節できる服装でご来校下さい。よろしく願いいたします。お問合せは(015-482-1097教頭)まで。

美小の四季

8/25 新しいALT 着任 (ALT)

盛りの丸山の

これまでお世話になっていたケイ先生の替わりに新しく「バン (バンジャミン) 先生」が着任しました。ホールで歓迎会を行い、その後、楽しく英語の学習を始めています。



8/30 社会見学 (全校)

昨年は阿寒湖。そして今年は北見方面ということで、全校児童で北見ファミリーランドとアルコグラフィックス北見カーリングホールに社会見学に行ってきました。

北見ファミリーランドでは、フリーパス券を腕につけ、目一杯笑顔一杯で楽しみました。お昼はお家の方が用意してくれたお弁当をにこにこ食べました。



カーリングホールでは、未経験でドキドキ緊張しながらでしたが現役で世界大会メダリストでもある講師の方の、丁寧で優しい指導のおかげもあって、とっても楽しい豊かなカーリング体験をすることができました。



8/31 プール学習③ (全校)

今年度最後のプール学習がありました。最後という事もあり、いつにも増して真剣に練習に取り組み、個人の目標を達成していました。



9/5 オープンスクールデー② (学校)

保護者(大人)の方が4名と、現在、子ども園(年長さん)に通っているかわいいかわいりいり小さなお客様が来校しました。小さなお客様の笑顔が印象的な1日となりました。



9/6 読み聞かせ (読み聞かせボランティア)

毎月恒例の地域読み聞かせボランティアの皆様による「読み聞かせ」があり、美小っ子達は、時には笑ったり時には真剣に、本の世界に浸っていました。



9/6 小小連携事業 (6年)

中学校と一緒に学習する予定の弟子屈小6年28名と和琴小6年2名との「交流学习」に行ってきました。交流学习では少し緊張しながら楽しく活動できたようです。



9/7 劇団四季鑑賞 (6年)

バスに乗って釧路市まで移動。「劇団四季の鑑賞」に行ってきました。移動でちょっぴり疲れましたが、楽しく鑑賞してきました。



9/8 社会見学 (和琴小さんと、4年)

お隣の和琴小のお友達2名と一緒に「浄水場見学」に行ってきました。現地では、浄水場の方が丁寧な説明をして下さり、さらに「隅々まで」見学をさせていただきました。学びの多い見学でした。



9/10 美留和敬老会 (全校)

美小っ子達、ちょっぴり緊張しながらも、大きな声で「おめでとうございます!」のご挨拶をして、元気いっぱいのよさこいソーランを発表することができました。参加していた方から優しい拍手を戴きました。ご長寿をお祝いし、ご健康をお祈りする地域の敬老会への参加はステキな時間となりました。



9/12 いも団子作り (全校)

地域のボランティアの方が4名もいらっしやる中「イモ団子づくり」に挑戦。ボランティアの方は優しく穏やかに教えてくれ、そして見守ってくれました。おかげで美味しいイモ団子を作ることができました。



9/13 集合学習② (全校)

川湯小・和小・美小の高学年チームは川湯小にて修学旅行に向けての活動、和小・美小の中学年チームは和琴小にて木工の物作りの合同学習、そして、和小・美小の低学年チームは、屈斜路湖畔にて、つり体験をしました。



9/15 サイクリングクラブ (全校)

川湯方面へ出かけました。自転車が苦手だったりする場合は少し距離を短くしましたが、1~6年生全員苦しい坂道もなんのその。笑顔いっぱいで大張りしました。目的地の「くりむ童話さん」では、自分でチョイスしたアイスをダブル注文し、美味しそうに食べていました。



9/19~20 修学旅行 (3校合同、5・6年)

川湯小12名・和琴小2名・美留和小2名、合計16名の3校合同5・6年修学旅行が1泊2日で実施されました。

1日目は、「足寄動物化石博物館」の見学・体験と「十勝ネイチャーセンター」での川下り体験。宿泊は「十勝幕別温泉グランヴィリオホテル」でした。

2日目は、「帯広動物園」での園内見学や乗り物体験と帯広市街地での自主研修でした。

3校16名、仲良く楽しく笑顔いっぱいの修学旅行となりました。



9/27 美留和マラソン (全校)

「美小っ子のガンバリをぜひ地域の方々にも見ていただきたい」との思いから例年とはコースを大きく変更し、美留和会館をスタートして駅前通りを通り、駅で折り返して美留和会館でゴールする「美留和マラソン (校内マラソン記録会)」を、絶好のコンディションの中で実施しました。子ども達、最後の最後まで一生懸命走りました。たくさんの応援・声援ありがとうございました。

